

Boletín Número 102
Toluca, México, a 19 de mayo de 2016.

EN EL IEEM SE ANALIZA EL COMPORTAMIENTO POLÍTICO ELECTORAL A NIVEL MUNICIPAL

- Durante el 2° Ciclo de Conferencias Magistrales denominado “Reflexiones sobre la democracia en el Estado de México”, el Dr. Rafael Cedillo Delgado, impartió la conferencia “Elecciones en los Municipios mexiquenses: continuidad y alternancia”.

En el marco del 2° Ciclo de Conferencias Magistrales denominado “Reflexiones sobre la democracia en el Estado de México”, que organiza el Instituto Electoral del Estado de México, el Dr. Rafael Cedillo Delgado, de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), explicó que durante dos décadas el panorama electoral se ha modificado sustancialmente y las elecciones a nivel municipal son cada vez más complejas, por lo que los enfoques para su estudio requieren aplicar nuevas variables.

Al dictar la conferencia “Elecciones en los Municipios mexiquenses: continuidad y alternancia”, en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, Cedillo Delgado ofreció un panorama de los cambios político electorales que se observan a nivel municipal de 1996 a 2015, periodo que dividió en tres etapas, en las que observa alternancia, competitividad, el avance de la participación política de las mujeres, así como distintos casos que consideró atípicos y que requieren de un estudio de manera particular.

Durante la presentación, el Dr. Rafael Cedillo Delgado, estuvo acompañado por el Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, y por la Consejera Electoral, María Guadalupe González Jordan, quien explicó la mecánica y dio lectura a la ficha curricular del conferencista.

Asimismo, se contó con la presencia del Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, así como funcionarios, servidoras y servidores públicos electorales, representantes de los partidos políticos, público interesado en el tema, y alumnos de los posgrados que imparte el IEEM.

En lo que fue la sexta conferencia, el Dr. Rafael Cedillo Delgado (UAEMEX), desarrolló una disertación en forma comparada, observando que se pasó de un sistema no competitivo que se registró hasta 1996, a uno competitivo, plural, con alternancia entre 1996 a 2006; y al analizar los resultados electorales de la última década señaló que hoy se tiene un sistema semicompetitivo, semiplural y con partidos dominantes.

Su disertación la apoyó con una serie de datos y gráficas, mostrando los municipios que registran mayor competitividad, alternancia, así como los municipios donde la preferencia electoral se ha mantenido, además del impacto que han tenido las reformas electorales en materia de paridad de género.

En este último plano, señaló que se incrementó el número de mujeres como Presidentas Municipales, y con un gráfico mostró el grado de incidencia, pues en 2009 hubo un 8% de mujeres como Presidentas Municipales; en 2012 fueron el 11.2%; en 2015 se incrementó sustancialmente ya que fueron el 16.8%.

Concluyó, que se debe reflexionar sobre los resultados que se observan a partir de los cambios en la normativa electoral, y en términos académicos se deben explorar nuevas vertientes teóricas para explicar el comportamiento electoral a nivel municipal; además hay mayor competitividad y participación en los municipios rurales y semiurbanos, y debe avanzarse en cuanto a la aplicación de equidad de género.

Este ciclo se efectúa en forma semanal con diferentes temas en el Centro de Formación y Documentación Electoral y se transmite a través de la página institucional (www.ieem.org.mx), con la posibilidad de participar haciendo preguntas a través del correo electrónico (reflexiones2016@ieem.org.mx)

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social